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本报讯 12月4日，市委常委、副市长张庆伟做客《政风行风
热线·市长上线》栏目直播间，现场受理群众来电和网友留言。

节目中，针对群众有关住房和城乡建设、交通运输、城市管
理、环境保护以及政府系统其他方面诉求，张庆伟都仔细倾听、认
真记录，详细询问问题细节，对于能够现场解答的当场予以答复，
需要进一步核实处理的，当场交办相关部门尽快调查处理，跟踪落
实，切实推进诉求问题有效解决。

直播活动结束后，张庆伟主持召开问题交办会。他强调，《政
风行风热线·市长上线》栏目是政府和群众之间的“连心桥”，既
反映了社情民意，也温暖了群众的心。要牢固树立以人民为中心的
发展思想，想群众之所想，急群众之所急，解群众之所难，以高度
的责任心和强烈的担当精神，着力解决好人民群众急难愁盼问题。
要坚持举一反三，结合群众关注涉及面广、反映诉求多的共性问题
和典型问题，认真做好梳理分析，做到回应一个诉求、解决一类问
题、提升一个领域。要强化部门联动和统筹调度，压紧压实责任链
条，以“群众满意”为标准，切实提高办理质效。（记者 刘豹）

倾听市民心声 回应群众关切
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从一名普通的车间工人到享受国务院
特殊津贴的精密数控机床技术专家，他用
了18年。凭借精湛技艺、卓越匠心和家
国情怀潜心高端数控机床研究，推动国产
数控机床达到国际领先水平，成为国内高
端数控机床行业的佼佼者。他就是全国人
大代表、全国劳动模范、山东威达重工股
份有限公司高级技师王亮。

把更多机床产品推向“高精尖”

2004 年 9 月，王亮进入山东威达重
工股份有限公司工作，从配盘、布线等基
础工序做起，凭着肯吃苦、爱钻研、精益
求精的特质，只学过矿山电气专业的王亮
从一名车间工人迅速成长为技术骨干，逐
渐成长为精通设备调试、工艺编程和操作
的复合型高技能人才，成为数控装调领域
的行家里手。他研发的直线电机系列、
FMS 柔性生产线系列、五轴加工中心系
列产品，在国内同类产品中均处于领先地
位。

2017 年，一家公司与威达重工签订
了一份订单，当第一个模具试件生产成功
时，客户却提出了新要求，要求将数控机
床 的 定 位 精 度 从 0.008 毫 米 ， 提 高 到
0.005 毫米。通过借鉴行业内先进技术，

王亮大胆调试，带领团队连续奋战 15
天，经过300多次调试和技术改进后，满
足要求的试件成功下线，终于做出符合客
户要求的高端精密机床产品。

在高精密数控机床的岗位上，王亮始
终坚持“精益求精，力求完美”的工匠
精神，锚定把更多机床产品推向“高精
尖”的目标。他研发的倾斜面小孔加工
专用机床、大型圆弧壁板加工专机，为
推动我国高端制造业领先世界水平打下
了良好基础。近年来，王亮参与国家重
大科技创新项目 1 项，有 9 项成果通过
山东省科技成果鉴定，获得国家发明专
利 10 余项，先后荣获“全国五一劳动
奖章”“全国劳动模范”“齐鲁大工匠”
等荣誉称号。

努力让更多工人变工匠

作为一名全国人大代表，王亮一直坚
守初心使命，利用业余时间坚持新理念新
技术的学习、不断探索新工艺新方法的应
用，在企业技术创新中始终发挥“领头
羊”作用。2016 年，公司根据产业发展
现状，组建了由王亮担任部长的电器技术
部，2021 年，在山东省总工会的支持下
成立了由王亮领衔的“齐鲁大工匠创新工

作室”。
“一个人可能走得快，一群人才能走

得更远。”这是王亮常挂在嘴边的一句
话，他期待更多的工人变工匠，让产业工
人更有力量。在自己不断学习提高的同
时，王亮还积极向新同事传授技术和经
验。为了使学员们早日掌握各种精密机床
的操作技能，他从调试方法到操作技巧，
一步一步由浅入深，系统讲解，毫无保
留，为公司培育培养了一批又一批技术精
湛的专业人才。由王亮带领的公司技术团
队在历届省市技能大赛中也取得了骄人的
成绩，多次斩获团体和个人冠军。在王亮
的建议推动下，所在企业不断加强与本地
技工院校的合作，共同探索技术工人培养
新模式，用心培养更多优秀的新时代“工
匠人才”。

“我们都是从学校直接来到生产一
线，虽有理论基础但缺乏实践经验，王师
傅就带领我们一起制订学习计划，在车间
组织现场教学，把自己积累的经验和知识
毫无保留地传授给大家……”这是车间里
的年轻人对王亮的一致评价。

力推机床产业更加枝繁叶茂

2023 年 1 月王亮当选第十四届全国

人大代表，同时还是山东省第十三届人大
代表、山东省第十二次党代会代表。王亮
始终认为，机床制造业是工业经济的根本
所在，作为中国中小机床之都的滕州，也
是发展的优势所在。

当选全国人大代表以来，王亮积极
开展走访调研活动，全方位了解同行业
的前沿技术、发展现状、存在问题，结
合自身工作体会，形成针对机床产业发
展的独到见解。近年来，他先后提出有
关机床产业转型发展、技术创新、人才
培养等方面的代表建议 10 余件，这些
建议得到了政府相关部门的高度重视，
着力加大对高端机床加工中心、机床核
心功能部件项目的招引，近两年先后引
进上海维宏数控系统、深圳爱贝科公司
数控机床精密主轴等 8 个重点项目，有
力推动了滕州机床产业的高质量、集群
式发展。

展望机床产业今后的发展前景，王亮
表示将继续发挥好代表作用，大力弘扬劳
模精神、劳动精神、工匠精神，大力开展
新产品开发试制工作，突破并掌握高精度
机床的关键制造技术，进一步叫响高端机
床“滕州制造”品牌，力推机床产业更加
枝繁叶茂。

扎根实践沃土 传承工匠精神
——记山东威达重工股份有限公司高级技师王亮

杨列祯

本报讯 12月2日，市关工委常务副主任高庆喜带队一行8人
赴临沂调研交流孤困儿童帮扶工作。

临沂市关工委介绍了手牵手孤困儿童心理辅导志愿服务团孤困
儿童帮扶情况。高庆喜介绍了枣庄市关心下一代工作，并充分肯定
临沂市孤困儿童帮扶工作。枣庄、临沂两市就相关问题进行座谈交
流，并观看了帮扶专题片《沂蒙无孤》，参观了天下无孤·沂蒙精
神的弘扬践行者展馆和孤困儿童帮扶档案馆。

据悉，临沂市手牵手孤困儿童心理辅导志愿服务团聚焦孤困
儿童群体，实施志愿者和孤困儿童“一对一”结对帮扶，帮助
孤困儿童树立好思想、好品行、好习惯，扣好“人生第一粒扣
子”。服务团成立近 7 年，细心照料了超过 6000 名孤困儿童，创
造了帮扶孤困儿童的“临沂模式”。如今，临沂市 156 个乡镇

（街道） 相继成立服务分团，志愿者们不辞辛苦对 9000 多个村
庄社区进行全面摸排，为符合帮扶条件的孤困儿童建立信息
库，以一对一陪伴的方式，持续给予近万名孤困儿童心灵关怀
和精神陪护。

（记者 张磊）

市关工委赴临沂
调研孤困儿童帮扶工作

11 月 28 日，山亭区政协组织部
分委员调研城头镇民营经济发展情
况，全面了解该镇民营经济发展工作
和提案办理情况，并围绕助推城头镇
民营企业高质量发展建言献策。

图为调研组在委员企业调研豆制
品油皮深加工情况。

（记者 刘明 摄）

厚植民营经济发展
“沃土良田”

本报滕州讯 “今年我们在原有厂
房的基础上新建车间 3500 平方米,并新
上了智能生产线,预计年产锯片可达 50
万片,产能增幅达到 60℅以上。”近日,
北辛街道谷东锯业(山东)有限公司总经
理任衍超谈到“一扩两新”信心满满地
说,他们将继续增加研发投入,在新材
料、新项目中不断取得新突破,助推二
期项目加速“生金”。

“一扩两新”,就是企业扩规、设备
更 新 、 科 技 创 新, 由 本 地 企 业 扩 规 扩
产、科技创新的新项目。今年以来,北
辛街道锚定“强工兴产、项目突破”不
动摇,坚持做优存量与扩大增量同步发

力,全力做好“一扩两新”,企业发展潜
力被充分激活。

记者来到谷东锯业(山东)有限公司
绿色制造车间,看到操作工站在智能屏
前正在操控生产线自动切割锯片。这些
新锯片经历压制、齿形加工、热处理、
磨削、检验等工艺后,将被运往天南地
北,为各类企业提供使用寿命久、产品
精度高的先进锯片。

“这些年随着业务拓展,原有车间与
配套设施已不能满足生产要求,我们早
就有了扩大生产规模的想法。”谷东锯
业负责人说。北辛街道相关部门了解到
谷东锯业的意愿后,“一企一策”帮促

人员靠上服务,从前期厂房选址、立项,
到后期生产运营,提供了全方位的帮助,
大大减轻了谷东锯业各种压力,特别是
对外协调的压力。

“主动上门送政策,围绕谋划、立项、
开工等提供精细的落地服务,一个个棘手
问题被逐个攻破。”谈到新车间建设速度,
谷东锯业(山东)有限公司老板用“不可思
议”来形容。像这样“由有变优”的产业
发展故事,正在北辛街道频频上演。

近年来,招商越来越“卷”,也越来
越难。如何继续吸引资本、留住项目?
北辛街道从“化机锂医数”现代产业
中,选择科技含量高、发展前景好的企

业大力扶持。
北辛街道坚持以“一扩两新”为目

标,持续细化项目服务,主动服务企业,
用心用情解决企业发展中的难点、痛
点 、 堵 点, 以 有 力 举 措 强 信 心 、 稳 预
期、助发展,激发企业发展动力和市场
活力,推动这个街道的工业经济提质增
效快速发展。

随着嘉誉商贸城公共保税区仓库项
目、谷东锯业智能生产线扩规升级项目、
江晟科技年产2万套液电滑环旋转接头异
地扩产项目等一批好项目竞相涌现,北辛
街道掀起了“一扩两新”项目落地发展热
潮。 (记者 刘明)

北辛街道“一扩两新”助力好项目加速“生金”

本报台儿庄讯 11 月 28 日，山师附中台儿庄分校 （枣庄二
中）特邀山东大学教授、山东高中物理学会秘书长张承琚来校分享
物理竞赛与拔尖人才的培养经验。

张承琚教授阐述了物理竞赛的宗旨和初心，介绍了山东省物理
竞赛的现状，深入浅出地讲解了物理奥赛的选拔培训方式，并与老
师们交流了培养经验。同时，针对当前的物理竞赛现状，有针对性
地对该校搞好物理竞赛提出了建议：要从国家人才战略高度认识学
科竞赛，学科竞赛、科学教育、强基计划和拔尖人才培养是一体化
工程，要遵照人才成长规律，因材施教，贯通式培养，构建优秀生
招生、培养、评价、管理等环节的体制机制。

（记者 岳娜 通讯员 张建）

教授传经送宝 培养拔尖人才

强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产强工兴产 转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围转型突围 稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头稳扎稳打有干头
根据《党政领导干部选拔任用工作条例》等有关规定，现

将拟任职干部情况予以公示。
焦武峰，男，汉族，1977 年4 月生，在职研究生，法学

博士，中共党员，现任枣庄市检察院检察委员会专职委员、四
级高级检察官，拟进一步使用。

鲁大同，男，汉族，1970 年 9 月生，大学，中共党员，
现任枣庄市山亭区检察院副检察长、党组副书记、三级高级检
察官，拟任副县级领导职务。

对上述人选如发现有影响任职的情况或问题，可在公示期
内向枣庄市委组织部反映 （信函以当地邮戳时间为准）。反映
问题要实事求是，电话和信函应告知真实姓名。对线索不清的
匿名电话和匿名信函，公示期间不予受理。公示期限至2024
年12月11日。

受理单位：枣庄市委组织部举报和信访工作办公室
受理时间：上午8:30—12:00；下午1:00—5:00
举报电话：18763212380
通讯地址：枣庄市光明大道2621号市委组织部举
报和信访工作办公室
邮政编码：277800

中共枣庄市委组织部
2024年12月4日

枣庄市市管干部任前公示


